

Fecha: 15-03-2024

Medio: El Sur

Supl.: El Sur

Tipo: Noticia general

Título: "Hemos tomado la medida de incorporar algunas terapias antivirales específicas"

Pág.: 4

Cm2: 849,7

VPE: \$ 2.043.432

Tiraje:

10.000

Lectoria:

30.000

Favorabilidad:

 No Definida

Tras dos años como autoridad sanitaria, Barra se refirió a las bajas cifras de vacunación contra el covid y la forma en que se va a enfrentar la campaña de invierno.

Por Estefany Cisternas Bastias  
estefanycisternas@diarielsur.cl

Cuando asumió el Gobierno de Gabriel Boric a nivel regional el 11 de marzo del 2022, a diferencia de sus antecesores, el gabinete no había sido designado en su totalidad y hubo dos carteras que se priorizaron acorde a las contingencias de ese momento: educación y salud. Eduardo Barra, quien asumió como representante del Minsal es el único que al igual que la delegada Daniela Dresdner, se mantiene en su cargo desde hace dos años.

Es en ese contexto que el médico nefrólogo evaluó el trabajo realizado y los desafíos de su cartera a dos años, pensando en que el escenario sanitario en el que asumió –aún con altas cifras de contagios por coronavirus– se ha ido modificando.

Una de las principales temáticas abordadas en este periodo es la inmunización y las bajas cifras regionales. De acuerdo a datos preliminares, al 10 de marzo del presente año, la población priorizada en el Biobío para la vacunación covid estacional, con esquema primario completo, corresponde a 225.055 personas, a los que habría que sumar 288.923 personas de 60 años y más. E incluyendo todas las edades, en la región han accedido 29.237 personas a esta vacunación.

Referente a esta baja convocatoria, el seremi explica que el fenómeno de fatiga pandémica afecta al Biobío tanto como a cualquier ciudad y país, por lo que "la gente no quiere saber mucho de la pandemia y de las medidas, además sienten que las personas que hoy día se infectan por covid-19, la mayoría de los casos, no tiene mucha trascendencia".

"Nuestro llamado a la población es avanzar en la vacunación, particularmente con mucho requeri-

**Uno de los problemas que enfrenta el Biobío es la falta de recursos para superar todas las brechas existentes en materia de salud.**

## Eduardo Barra, seremi de Salud del Biobío: "Hemos tomado la medida de incorporar algunas terapias antivirales específicas"



El seremi de Salud del Biobío, Eduardo Barra, cumple dos años a cargo de la cartera.

### ATENCIÓN PRIMARIA DE SALUD UNIVERSAL (APS)

"Atención Primaria Universal es un concepto que asociamos mucho a la primera acción concreta de una reforma de salud. Cuando llegamos a una comunidad lo que queremos es, en primer lugar, que la atención primaria, que es la puerta de entrada a los requerimientos sanitarios que tiene la población, (...) que esa llegada no tenga ninguna traba", reconoce el seremi de Salud. Esta experiencia está en desarrollo, en Biobío la primera comuna con APS es Curanilahue. Actualmente están en miras de conformar una Comisión Regional de Atención Primaria en Salud.

“Todos los hospitales debieran dar una solución a nuestra región en el tema de la atención especializada de salud, de aquí a al menos 8 años aproximadamente, eso es muy relevante y esperamos que sea antes”.

“Sin duda la pandemia con el aislamiento tuvo un impacto muy grande en la salud mental. Reconocemos este problema y a la vez nos damos cuenta que la ley existente es ineficiente para abordar la temática”.

amiento tuvo un impacto muy grande en la salud mental. Reconocemos este problema y a la vez nos damos cuenta que la ley existente es ineficiente para abordar la temática. Sin duda la pandemia con el aislamiento tuvo un impacto muy grande en la salud mental. Reconocemos este problema y a la vez nos damos cuenta que la ley existente es ineficiente para abordar la temática.

Nos queda un gran trabajo por delante, no estamos resolviendo el problema hoy día, estamos tratando de ponerle mucha más seriedad, pero requiere de un trabajo a largo plazo.

### PRÓXIMOS DESAFÍOS

“¿Cuáles son los desafíos para el Biobío y las principales necesidades urgentes en salud?”

“Hay algunos elementos que son de continuidad. Un tema importante es el avance de la construcción de los cuatro hospitales en la Región: Lota, Coronel, Santa Bárbara y Nacimiento. Nosotros hemos hecho un esfuerzo grande por retomarlo. Todos los hospitales debieran dar una solución a nuestra región en el tema de la atención especializada de salud, de aquí a al menos 8 años aproximadamente, eso es muy relevante y esperamos que sea antes.”

En infraestructura poder conversar también el tema de Cesfam (Centro de Salud Familiar) y Cosam (Centro de Salud Mental), que son cosas que nosotros estamos empujando a realizar más allá de las metas nacionales. Aquí necesitamos ampliar la oferta para lo que es la atención comunitaria en alteraciones de salud mental y también, sin ir más lejos, en Concepción necesitamos definir uno o dos Cesfam más. Y en la provincia de Arauco, aparte de lo que implica el desarrollo de la Atención Primaria Universal en Curanilahue, nos interesa que se pueda avanzar en transformar el Hospital de Salud Intercultural de Cañete, en un hospital de mediana complejidad.

miento a los grupos principales que tienen factores de riesgo. Hemos ampliado la vacunación a distintos sectores, el objetivo es que el lugar específico que ocupa esa persona en la transmisión de la enfermedad”, recalca Barra.

“Referente a otros virus circulantes, ¿cuál es el panorama que se espera este año?”

“El año pasado nosotros iniciamos todo el trabajo referente al invierno en enero, y este año también. Si bien el lanzamiento de la campaña es en marzo, el trabajo viene previo. La incidencia que tuvimos el año pasado desde el virus sincicial respiratorio fue muy alta. Este año tenemos la esperanza de que no sea de la magnitud que ya tuvimos, porque el gran brote se debía a que había niños que no habían tenido ningún contacto con el virus. Hemos tomado la medida de incorporar algunas terapias antivirales específicas con relación al virus sincicial y estamos en discusión de cómo las vamos a aplicar.”

“Otro problema que se resalta con la pandemia es el de la salud mental. ¿Cómo se está mejorando en el Biobío?”

“Sin duda la pandemia con el ais-